

GABRIEL CARBALLO TADEO

PRESIDENTE MUNICIPAL DE F.C.P.

2^{DO} INFORME DE GOBIERNO



C. Br. Gabriel Carballo Tadeo
Presidente Municipal de Felipe Carrillo Puerto, Quintana Roo.

C. Lic. Roberto Borge Angulo.

Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano del Estado de Quintana Roo.

C. Ing. Pedro Jose Flota Alcocer.

Presidente de la Gran Comisión de la XIV Legislatura del Congreso del Estado de Quintana Roo.

C. Lic. Fidel Gabriel Villanueva Rivero

Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo

Distinguidos Miembros del H. Cabildo.

Ciudadanos Carrilloportenses.

En cumplimiento a lo establecido en la Ley de Municipios del Estado de Quintana Roo y el Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Felipe Carrillo Puerto, presento a los integrantes de los tres poderes de Estado, al Honorable Cuerpo de Regidores y Sindico municipal y los ciudadanos carrilloportenses, el estado que guarda la Administración Pública Municipal 2013-2016, correspondiente al segundo año de gobierno.

En uso de mis facultades, conferidas en el artículo 115 Constitucional y la Ley de los Municipios del Estado de Quintana Roo, en calidad de titular del poder ejecutivo del municipio de Felipe Carrillo Puerto, sometí a consideración del Honorable Ayuntamiento, la iniciativa de Ley de ingresos y presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal del año 2015.

La Honorable XIV Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de Quintana Roo, decreto el 11 de diciembre del 2014, la Ley de ingresos del Municipio de Felipe Carrillo Puerto, quedando como se informa.

Para el Ejercicio Fiscal 2015 dispuso de 342 millones 601 mil 091 pesos con 67 centavos, lo que permitirá este año, ejecutar obra pública e inversiones financieras en beneficio de 75 mil 026 habitantes.

La ciudad de Felipe Carrillo Puerto con sus 16 colonias populares y 86 comunidades rurales que lo conforman, concluirán el 2015 con beneficios y obras sociales por el orden de los 146 millones 065 mil 779 pesos, recursos etiquetados del Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM), resultado de un planeado Programa Operativo Anual.

A esta inversión, se suma la voluntad de los gobiernos estatal y federal, que hicieron posible que el 2015 sea un gran año para el municipio de Felipe Carrillo Puerto.

La transformación que vive hoy nuestro municipio, es la continuidad de un proyecto de desarrollo, ideado en las visitas a nuestras colonias y comunidades, y puesto en marcha al asumir el gobierno municipal en el 2013, basado en la continua demanda social y el crecimiento natural de nuestro municipio, que apremia más servicios y obras de calidad, incluyentes, pero todas, respetando nuestra identidad y cultura maya.

Transformamos las condiciones de vida de las familias, se construyeron baños en sus viviendas, sus hogares son dotados con piso y techo firme, creando condiciones reales de igualdad social.

Ampliamos redes de energía eléctrica con infraestructura moderna, con líneas subterráneas que hoy iluminan lo mismo nuestra ciudad, que nuestras comunidades indígenas; al mismo tiempo, que devolvimos la seguridad de las calles, al recuperar el alumbrado público en toda la geografía municipal.

El Plan estratégico nos condujo a ampliar la urbanización en nuestra ciudad y el desarrollo de nuestras poblaciones rurales.

La construcción de nuevas calles de terracería que significan la llegada de mas servicios, que vienen acompañados con el crecimiento de sus asentamientos; la pavimentación de vialidades construidas un año atrás, y la repavimentación de las calles del centro de la ciudad, como una forma de mantener la imagen de un pueblo en crecimiento.

Se edifican comedores comunitarios que brindan asistencia alimentaria, como parte del plan estratégico nacional.

En materia de salud se aplican recursos significativos para mejorar el servicio que se presta en el hospital general de la ciudad.

Se construyen pozos de absorción que previenen inundaciones y la afectación de calles por concentración de agua pluvial.

A estos recursos se suman el resultado de gestiones ante dependencias federales y estatales, que nos demostraron una vez más su respaldo, fondos que aportan desarrollo a Felipe Carrillo Puerto, SUBSEMUN, FORTAMUN, FAIP, Componente de Desastres Naturales, Programa Empleo Temporal, todos estos representan recursos de gestiones favorables.

En materia de seguridad, profesionalizamos a nuestra institución pública, con adquisición de moto patrullas, capacitación en Prevención Social del Delito, equipamiento en Red Nacional de Comunicaciones y dotación de uniformes y equipo.

La construcción del nuevo Centro de Mando para Bomberos, con las características que marcan los protocolos.

Continuamos con la construcción de domos deportivos, obras que ideamos para desarrollar colonias y comunidades; al mismo tiempo que recuperamos espacios significativos para la comunidad deportiva que pidió la dignificación de los mismos.

Donde construimos un domo, creamos una obra integral, modernizando áreas que antes estaban en abandono, recuperando espacios en desuso que transformamos en sitios para practicar un deporte, de convivencia, con un ambiente mas amigable y seguro para sus habitantes.

A estas obras, se suman decisiones que impactan directamente a nuestros habitantes, obras y acciones sociales y humanitarias que se dedican a hacer mas sólidas a nuestra familias y procuran el crecimiento de un pueblo con raíces profundas.

La Cruzada Nacional contra el Hambre es la forma mas responsable de gobernar un pueblo.

El campo, fue atendido con la solidaridad de sus gobiernos, ante una eminente afectación de milpas, se destinaron recursos para apoyar a nuestros productores y modernizar el campo con mecanismos que dinamizan la actividad.

En educación, se rehabilitan aulas educativas para mejorar su imagen y poner al servicio, instituciones de calidad.

En materia de comunicaciones, turismo y cultura hoy acrecentamos el valor de nuestra identidad.

México Conectado es la oportunidad de llevar a nuestros pueblos la modernidad en comunicaciones y abrirles la gran ventana al mundo global.

En el municipio de Felipe Carrillo Puerto los resultados con beneficios para todos, podrán sumarse al final del 2015, en la aplicación de 792 millones 465 mil 293 pesos, que representan la voluntad de nuestros gobiernos.

Es mi responsabilidad, procurar una transparente aplicación de recursos que nos ha correspondido ejecutar en nuestro Programa Operativo Anual.

En cumplimiento a la ley vengo ante Ustedes a informar los resultados con beneficios para todos en mi segundo año de gobierno.

La construcción de pisos firmes en el 2015, se concentra en 33 comunidades rurales, donde se aplican 11 millones 513 mil 856 pesos, para construir 33 mil 300 metros cuadrados de suelos, en viviendas habitadas por 4 mil 884 personas, que reciben el beneficio directo de sus gobiernos, con una obra individual directa para sus familias.

Chunhuas, Betania, Tabi, X-Yatil, Santa Lucía, Ramonal, Ignacio Manuel Altamirano, Emiliano Zapata, Pino Suárez, Yaxley, Tuzik, Tixcacal Guardia, San José II, Cancepchen, Trapich, Francisco I. Madero, Chunyah, San Ramón, Santa Rosa, Filomeno Mata, Dzoyola, Chancah Veracruz, Uh May, X Hazil Sur, San Andrés, Kopchen, Chanca Derepente, Andrés Quintana Roo, Noh Bec, Polinkin, Chan Santa Cruz, Yoactun y Santa María Poniente, reciben de su gobierno solidario pisos firmes para dignificar sus viviendas.

En infraestructura básica, en la modalidad de techo firme, se dispone para este 2015 de 25 millones 793 mil 263 pesos, para construir 16 mil 500 metros cuadrados de losa en viviendas de 15 colonias de la ciudad, y las comunidades de Noh Bec, Chunhuhub y Tihosuco.

La construcción de techos firmes en 300 viviendas de la cabecera municipal y 250 en la zona rural, representa para mismo número de familias, con 2 mil 420 integrantes, la posibilidad de mejorar su condición humana, de vivir en un hogar más seguro.

Con inversión de 18 millones 690 mil 429 pesos, se construyen 255 sanitarios con biodigestores, una obra que se concentra en su totalidad de recursos en nuestros asentamientos rurales.

San Luís, Polyuc, X Yatil, Petcacab, Reforma Agraria, Yoactún, Chumpon y Dzúla suman 1 mil 232 beneficiados, que modificaron la forma tradicional de baños de traspatio que afectaban la sanidad de sus familias y comunidad.

Para la ampliación de la red de energía eléctrica, este gobierno destina 18 millones 837 mil 262 pesos, en las colonias Plan de Ayala sector 2, Juan Bautista Vega, Emiliano Zapata sector 2, 3 y 4, Lázaro Cárdenas, Leona Vicario sector 1 y 2, Constituyentes y Jesús Martínez Ross, donde se extienden 5 mil 882 metros lineales de redes.

Como una muestra que creemos en la dignificación de nuestros pueblos, Nuevo Israel es la evidencia de dotación de servicios modernos.

Sus habitantes dan cuenta que se destina 1 millón 590 mil 091 pesos, para la Ampliación de red de energía eléctrica con línea subterránea, en 554 metros lineales. Su imagen será la de un pueblo con una obra moderna, sin trastocar su esencia.

Un problema recurrente, era la falta de iluminación pública, el deteriorado sistema de red, no supera las condiciones climáticas, al paso de las primeras lluvias, la ciudad y sus comunidades quedan a oscuras.

La decisión fue destinar 13 millones 972 mil 939 pesos, para rehabilitar 4 mil 230 luminarias, en 16 colonias de la ciudad y 55 comunidades rurales, para un total de 47 mil 557 beneficiarios que las habitan.

Hoy, basta con recorrer nuestra ciudad y sus comunidades para verlas convertidas en áreas publicas iluminadas y seguras.

Con un monto de 10 millones 674 mil 247 pesos, este gobierno construye calles de terracería a nivel subrasante, en 8 colonias de la ciudad, abriendo 37 mil 216 metros cuadrados, de nuevas vialidades.

Los habitantes de las colonias Plan de Ayutla, Emiliano Zapata, Lázaro Cárdenas, Javier Rojo Gómez, Constituyentes, Plan de Ayala, Rafael E. Melgar y Juan Bautista Vega, pueden dar cuenta de estas obras que desarrollan su entorno social.

La pavimentación de 30 mil 681 metros cuadrados, con carpeta asfáltica en caliente, se traduce a una inversión de 8 millones 317 mil 596 pesos, en las colonias Jesús Martínez Ross, Francisco May, Constituyentes, Juan Bautista Vega, Javier Rojo Gómez, Cecilio Chi, Leona Vicario, Emiliano Zapata, Rafael E. Melgar, Lázaro Cárdenas y Plan de Ayala en beneficio de 25 mil habitantes.

En la ciudad de Felipe Carrillo Puerto, al valorar las condiciones de desagüe pluvial, este gobierno determino con inversión de 2 millones 089 mil 523 pesos, la construcción de 17 pozos de absorción, en puntos vulnerables donde se registraba la concentración de agua, al paso de la lluvia.

Los comedores comunitarios serán una verdadera opción de asistencia social benefactora, uniéndonos al proyecto nacional de ayuda alimentaria, hemos decidido poner al servicio de nuestros paisanos, 9 merenderos que significaran la mano solidaria de su gobierno.

Con inversión de 13 millones 500 mil pesos, en Tihosuco, Chunhuhub, Tepich, Chunyah, Señor, X Hazil Sur, Presidente Juárez y la cabecera municipal, se pondrán al servicio estos puntos de asistencia alimentaria.

La salud como tema ineludible, recibe atención de este gobierno, para mejorar las condiciones del Hospital General de esta ciudad, se dispone de una bolsa de 3 millones 600 mil pesos, para rehabilitar el sistema eléctrico del centro hospitalario, en beneficio de los habitantes de nuestro municipio y la atención solidaria de nuestros hermanos de José María Morelos.

Un total de 8 instituciones de distintos niveles educativos, recibirán una obra significativa, con recursos del Fondo para infraestructura social municipal. Un aula en la escuela primaria Plan de Ayala de Señor y el Centro de Bachillerato Industrial y de Servicios núm. 72 de la cabecera municipal; la construcción de comedores en los Jardines de niños Valentín Gómez Farías de la comunidad de Santa Rosa, Lázaro Cárdenas de Ignacio Manuel Altamirano, Jacinto Pat de Tihosuco, Héroe de Nacozari y escuela primaria Don Felipe Carrillo Puerto estas dos últimas instituciones en la cabecera municipal, y construcción de sanitarios en la escuela secundaria técnica, José María Luis Mora, acciones en las que aplican, 4 millones 850 mil pesos.

DIF

La asistencia social, en este gobierno, fue vista como la fortaleza para emprender nuestro desarrollo y avanzar hacia la prosperidad de nuestras familias.

Para acrecentar el nivel nutricional en las familias del municipio de 70 comunidades de nuestra geografía, procurando su enfoque en los menores, el DIF municipal distribuye anualmente 1 millón 878 mil 720 desayunos escolares fríos para combatir la desnutrición en menores en edad inicial, preescolar y primaria de toda la geografía municipal a quienes se les dota de leche en bricks y complemento de galletas, fruta deshidratada y cereales, con inversión de 7 millones 001 mil 101 pesos.

En la modalidad de desayunos calientes, 12 mil 028 infantes reciben 406 mil 600 raciones anuales con inversión de 1 millón 234 mil 438 pesos.

Apegados a la Ley para la Prestación de Servicios, Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil en el Municipio, se procura la protección, salvaguarda e integridad de niños y niñas a temprana edad.

La estancia infantil brinda apoyo a madres trabajadoras con hijos recién nacidos y en edad preescolar; un total de 25 infantes reciben protección y formación inicial, mientras las progenitoras cumplen una jornada laboral.

La gestión social favorece a toda persona de escasos recursos en situación de desamparo o capacidad diferente.

El Sistema DIF Felipe Carrillo Puerto entrego 242 ayudas funcionales (sillas de ruedas, bastones, andaderas, muletas, lentes), 151 auxiliares auditivos, 3 mil 500 cobertores, 2 mil pares de zapato escolar y 2 mil 300 despensas.

En Felipe Carrillo Puerto, 1 mil 622 adultos mayores viven protegidos por sus familias, integrados a la sociedad, reconocidos y valorados, registrados ante el Instituto Nacional para la Atención del Adulto Mayor (INAPAM), los abuelitos y abuelitas, reciben beneficios de descuentos en transporte, servicios de salud y adquisición de medicamentos.

El Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), atiende a este sector de la población, identificando a 22 becarios que realizan actividades económicas en la calle, a quienes se otorgo la beca a menores trabajadores por la cantidad anual de 3 mil pesos.

La asistencia económica de 2 mil 500 anuales, a 4 madres solteras adolescentes para que continúen sus estudios y se integren al núcleo familiar.

La coordinación de asistencia medica atiende y da seguimiento a 783 pacientes con alguna necesidad medica avanzada que requieren algún tipo de cirugía reconstructiva, de labio leporino, odontología pediátrica reconstructiva, estrabismo visual, cataratas, carnosidad y exploración de mama.

La protección de los integrantes de las familias con énfasis en los menores de edad, a través de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, preservó los derechos humanos de 2 mil 230 individuos, a quienes brindó asesoría jurídica, atención psicológica, y seguimiento para evitar cualquier otro tipo de violencia.

“Ya nací, yo también cuento”, es la campaña que pretende que todo ciudadano cuente con la documentación que le otorgue certeza jurídica a su identidad; un total de 412 menores de 0 a 17 años, fueron registrados como ciudadanos mexicanos, durante la celebración del Día del niño en el municipio de Felipe Carrillo Puerto.

En el DIF Felipe Carrillo Puerto y el gobierno que representó tenemos claro que para lograr una sociedad comprometida y fortalecida, es necesario que las familias sean funcionales.

A continuación las obras que se suman a nuestros recursos asignados, que representan la voluntad de nuestros gobiernos para construir un municipio solidario, competitivo, verde y fuerte.

SEGURIDAD

En el 2015, la seguridad continuo siendo un tema de prioridad, este gobierno asumió la secuencia del programa federal con aportación municipal, denominado Fondo de Subsidio para la Seguridad en los Municipios (SUBSEMUN).

Con inversión de 10 millones de pesos, destinados para la profesionalización y equipamiento de los cuerpos de seguridad, así como el desarrollo y aplicación de políticas públicas en materia de prevención social del delito, el monto fue aplicado en los siguientes conceptos:

Para la Profesionalización de las instituciones de Seguridad Pública, se disponen de 5 millones 493 mil 347 pesos, de los cuales 3 millones 715 mil 847 pesos, se aplican a la adquisición de seis moto patrullas, vestuario y accesorios policiales, y 1 millón 777 mil 500 pesos, para la capacitación en el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, evaluación de habilidades, destrezas y conocimientos generales, técnicas de la función policial y diplomado para mandos de la policía municipal y cadena de custodia.

Un total de 2 millones de pesos, son aplicados en la Prevención Social del delito con participación ciudadana, en las dos escuelas secundarias de la ciudad, Leona Vicario y José María Luís Mora, orientados a docentes, alumnos y padres de familia, con quienes se genera una cultura de prevención social que incida sobre los riesgos que propician o agravan la violencia y la actividad delictiva, a fin de modificar los comportamientos sociales, generando entornos seguros y libres de violencia.

Para el Fortalecimiento de las Evaluaciones de Control y Confianza, se aplican 540 mil pesos, a 50 aspirantes a nuevo ingreso y 40 elementos en activo que deben recertificarse en los métodos previstos por la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

A estos recursos se suman 1 millón 650 mil 506 pesos, para la interconexión a la red nacional de telecomunicaciones, y 316 mil 145 pesos, para la profesionalización y equipamiento del personal al Sistema Nacional de Información.

Con aportación de recurso municipal que exige el programa, se aplican 2 millones 500 mil pesos, para la mejora de condiciones salariales de 227 elementos de la policía municipal.

A través de la Secretaría de infraestructura del gobierno del estado, se construye el Centro de mando para Bomberos en la cabecera municipal, para esta edificación se ejecutan 4 millones 993 mil 973 pesos.

Con esta obra el gobierno del Quintana Roo, edifica instituciones fuertes, con equidad para nuestro municipio.

DESARROLLO SOCIAL

Los domos deportivos significaran para este gobierno una de las obras mas emblemáticas.

Las canchas de usos múltiples techadas, representan precisamente eso, beneficios integrales de imagen urbana y rural, ambiente idóneo para practicar algún deporte, espacios de entretenimiento, y un lugar que inspira seguridad, en síntesis, modernizamos una colonia o una comunidad.

Del Fondo de Contingencias económicas, el gobierno del estado, destino para el municipio de Felipe Carrillo Puerto, 20 millones de pesos, para la construcción de 7 domos deportivos, contribuyendo con estas obras emblemáticas al desarrollo sustentable, mejorando la calidad de vida de los habitantes de colonias y comunidades, y generando el crecimiento en materia de desarrollo rural y urbano, al tiempo que se incluyen en acciones que dan bienestar.

Las colonias Leona Vicario, Juan Bautista Vega, Constituyentes, Emiliano Zapata I, Rafael E. Melgar, Jesús Martínez Ross y la escuela primaria Tiburcio May Uh, verán esta obra integral en su entorno.

De los Programas Regionales del ramo 23, la Secretaría de infraestructura del gobierno del estado (SINTRA), respondió a nuestras gestiones, sumándose a la construcción de domos deportivos, para ampliar la cobertura de esta obra que tanto significado tienen para nuestros habitantes.

Con inversión de 21 millones 185 mil 297 pesos se construyen en Chumpon, San Ramón, Presidente Juárez, Laguna Kanah, X Hazil Sur y la cabecera municipal, canchas de usos múltiples techadas.

Al concluir el 2015, trece domos lucirán en cinco comunidades rurales y ocho colonias populares de nuestro municipio.

Aliados con los gobiernos federal y estatal, logramos que dependencias solidarias como la Secretaría de Desarrollo Social destine una inversión total de 173 millones 640 mil 161 pesos, en acciones que fortalecen a las familias carrilloportenses y sus entornos de convivencia.

La Cruzada Nacional Contra el Hambre, representa el compromiso de un gobierno que hoy responde con asistencia económica a 11 mil 697 familias de nuestro municipio, que de enero a diciembre del 2015, recibirán apoyos monetarios por 153 millones 537 mil 687 pesos.

Del programa Prospera una bolsa de asistencia alimentaria de 74 millones 112 mil 985 pesos; el Programa de Apoyo Alimentario (PAL), orientado a familias de comunidades con menos de 2 mil 500 habitantes, dispone de 152 mil 380 pesos; Sin Hambre, como objetivo para eliminar la desnutrición infantil y aumentar la producción de alimentos y el ingreso de las familias, 19 millones 604 mil 508 pesos; y el programa de Becas, recursos por el orden de los 62 millones 667 mil 805 pesos.

El abasto alimenticio por un año para los nueve comedores comunitarios, por un monto de 4 millones 906 mil 046 pesos.

La construcción de 15 aulas de educación inicial indígena en mismo número de comunidades, donde asisten menores en edad temprana, representan la voluntad de los gobiernos federal y estatal al destinar 14 millones 545 mil 98 pesos, para construir aulas en Chun On, Chumpon, Tihosuco, Chancaj Veracruz, Laguna Kana, Yoactun, Dzoyola, San Francisco Ake, Filomeno Mata, Naranjal Poniente, Chan Santa Cruz, Polyuc, Presidente Juárez, San Silverio y la cabecera municipal a través del Programa de Infraestructura Educativa Rural.

Del Programa de Desarrollo a Zonas Prioritarias, la Secretaría de Desarrollo Social construye desayunadores escolares en Chumpon, Presidente Juárez, Polyuc y San Silverio con inversión de 2 millones 589 mil 552 pesos, espacios donde los infantes reciben desayunos calientes, para garantizar condiciones alimentarias seguras en los menores de edad.

Con recursos de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), por el orden de los 2 millones 120 mil 880 pesos, destinados a empleo temporal, serán rehabilitadas un total de 15 instituciones educativas de mismo número de comunidades rurales y la cabecera municipal, con mantenimiento y pintado de bardas y edificios; el beneficio conjunto es la generación de empleo temporal para beneficio familiar o comunitario.

Las escuelas primarias, Plan de Ayala en Señor; Wenceslao Alpuche de Tihosuco; Miguel Hidalgo y Castilla de Polyuc; Jaime Torres Bodet de Noh Bec; Juan Escutia de Laguna Kana; Josefa Ortiz De Domínguez de X Pichil; Jacinto Pat de Chumpon; José María Morelos de X Hazil Sur; Vicente Guerrero de Emiliano Zapata; Francisco I. Madero de Chunhuhub; Moisés Saenz, Leona Vicario, Felipe Carrillo Puerto, Orlando Martínez Debeza y Benito Juárez en la ciudad de Felipe Carrillo Puerto, modifican su imagen.

Los edificios ceremoniales en Chumpon, Yaxley, X Yatil y Felipe Carrillo Puerto recibieron la atención de esta dependencia por el orden de los 410 mil 892 pesos.

La Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT), como parte de su programa permanente para legalizar la situación de quienes poseen un predio, otorgó 154 títulos o escrituras durante el periodo que se informa, dando certeza a mismo número de familias carrilloportenses.

DESARROLLO INDIGENA

La Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), aplicó para nuestro municipio, 61 millones 209 mil 864 pesos.

Del Programa de infraestructura indígena, las comunidades de X Pichil, Naranjal Poniente, José María Pino Suárez e X Hazil Norte, ampliaron su cobertura de agua potable con inversión de 22 millones 568 mil 963 pesos.

En Nuevo Israel, Laguna Kana, Kopchen, Chunyaxche y Felipe Berriozabal, 668 usuarios de la Capa que contaban con contratos de servicio ante la dependencia, recibieron el beneficio de la construcción de sanitarios ecológicos con biodigestores, con inversión total de 30 millones 545 mil 474 pesos.

La comunidad de Chancaj Derepente fue beneficiada con la ampliación de su red eléctrica con aplicación de 2 millones 880 mil 851 pesos.

El programa Proyectos de turismo de naturaleza, dispuso para cuatro centros eco turísticos en Chunhuhub, Chun On, Tihosuco y Chunyaché, 2 millones 069 mil 987 pesos, para fomento y mejoramiento, y formulación de proyectos de desarrollo turístico.

CAMPO

Acercar los beneficios posibles que dinamicen la actividad económica en los sectores productivos de nuestro municipio, a través de los apoyos y financiamiento de proyectos que impulsen el desarrollo sustentable en regiones prioritarias, es el resultado de la suma de acciones de dependencias que dirigen sus esfuerzos a fortalecer el campo y contribuir a alternativas económicas de los productores.

En los primeros días del mes de febrero del presente año, se atendió con prontitud a productores que enfrentaron escasez de alimentos, derivado de las condiciones climáticas que mermaron sus cosechas del ciclo primavera-verano 2014.

Apoyo económico para resarcir sus milpas siniestradas en 58 ejidos del municipio que se tradujo a 8 millones 654 mil pesos, para 8 mil 654 productores de maíz, proveniente del Componente de Atención a Desastres Naturales (CADENA), denominado seguro agropecuario catastrófico.

DESARROLLO AGROPECUARIO

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), como parte de su política de apoyo para producir mejor las tierras, contempla en el Plan Nacional de Desarrollo, para el municipio de Felipe Carrillo Puerto, una inversión de 70 millones 316 mil 282 pesos, en sus programas y componentes sustantivos al campo.

Proagro productivo, conocido anteriormente como Procampo destino apoyos directos al campo por 27 millones 122 mil 521 pesos, en los ciclos productivos, primavera-verano, beneficiando a 57 ejidos.

El Progan productivo de estímulo a la productividad ganadera destino 3 millones 843 mil 802 pesos, en 25 ejidos del municipio.

El Programa de incentivos para productores de maíz y frijol (PIMAF), en su vertiente pequeños productores, aplico 4 millones 118 mil 850 pesos en 38 ejidos.

Para tecnificación de riego, para el uso racional del agua en la agricultura, dispuso recursos por 12 millones 602 mil 609 pesos para 17 ejidos del municipio.

El programa Agroincentivos, (paquetes tecnológicos para producción de granos), distribuyo una bolsa económica de 3 millones de pesos, en 8 ejidos productores.

Para mantenimiento de praderas (pastos), 57 ejidos vieron reflejados una inversión de 16 millones 732 mil 500 pesos.

El Fondo a proyectos productivos en núcleos agrarios aplicó para 12 ejidos, 2 millones 896 mil pesos.

DESARROLLO URBANO

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) de su Programa de rescate a espacios públicos, hará posible la recuperación de tres importantes áreas deportivas en la cabecera municipal con inversión de 7 millones 305 mil 790 pesos.

La modernización del campo de futbol de la Alameda del Niño, es sinónimo de rescatar lo que no había sido posible desde su creación en mayo de 1988, 27 años posteriores y después de algunos intentos por dignificarlo, contará con barda perimetral, suelo de pasto sintético, equipamiento y jardinería.

La rehabilitación de las canchas de futbol rápido de la avenida Santiago Pacheco Cruz y colonia Cecilio Chi, con pasto sintético, cerca perimetral, equipamiento, pintura, instalación eléctrica, señalización y jardinería.

INFRAESTRUCTURA

Con recursos del Fondo de Apoyo en Infraestructura y Productividad (FAIP), el gobierno federal aplica 20 millones de pesos, para la pavimentación de calles del primer cuadro de la ciudad de Felipe Carrillo Puerto en 44 mil metros cuadrados de revoltura asfáltica en caliente, deteriorados por la ejecución de obras complementarias que se aplicaron en distintos momentos.

El Centro Histórico recuperará el esplendor de una ciudad con identidad y la modernidad de un pueblo en marcha.

El libramiento en la parte poniente de la ciudad, es una zona que pronto dará cuenta de su desarrollo, se construye con recursos del Fondo Nacional de Infraestructura para impulsar la inversión privada del país, 150 millones de pesos en puentes, ramales de salida de la autopista y caseta de cobro.

EDUCACION

La educación iguala condiciones sociales, hace que las personas tengan las mismas oportunidades profesionales y una vida de éxito.

Nuestros estudiantes carrilloportenses de quinto grado, hoy dan cuenta de la equidad de sus gobiernos, al recibir 1 mil 790 infantes de ese nivel, computadoras tipo Tablet, que les permitirá acompañarse a los cambios tecnológicos, sin importar en que parte del municipio vivan, como parte de la inclusión y alfabetización digital en el marco de la reforma educativa.

Nuestros estudiantes de educación inicial, preescolar, primaria, secundaria y bachillerato reciben mochilas y útiles escolares para que a ninguno le falte lo elemental para continuar en la escuela. En el municipio de Felipe Carrillo Puerto, este beneficio es de más de 24 mil mochilas

En el 2015 se aplican recursos por 35 millones 043 mil 948 pesos, orientados, lo mismo a nuestros estudiantes que a sus escuelas, por el compromiso de cumplir con una educación de calidad.

El programa, Becas a la educación en Quintana Roo, es una regla que se cumple para beneficiar a quienes mas lo necesitan y quienes son excelentes estudiantes.

Para el ciclo escolar 2014-2015, el gobierno del estado por conducto de la Secretaría de educación y cultura, destino, 1 millón 835 mil 500 pesos, a razón de 393 Becas, a estudiantes de primaria, de las cuales 63 son federales, 270 estatales y 60 de excelencia; 295 en nivel secundaria, divididas en 79 federales, 186 estatales y 30 de excelencia; 280 en el nivel medio superior de las cuales 252 son federales, 10 estatales y 18 de excelencia y 14 becas en nivel superior orientadas a 10 estatales y 4 de excelencia.

La tendencia para el ciclo 2015-2016, es crecer la matrícula de becarios en un 30 por ciento, para reforzar las condiciones de igualdad en la educación, que en Quintana Roo, es una realidad.

En infraestructura educativa, este mismo ciclo escolar, el Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM BASICO) dispuso 1 millón 151 mil 400 pesos, para acciones de rehabilitación y construcción de aulas en la escuela secundaria Zamná de la comunidad de Señor, y secundaria técnica José María Luís Mora en Felipe Carrillo Puerto.

De los remanentes FAM Básico, se orientaron 959 mil 940 pesos, en acciones de equipamiento de aulas (mobiliario), un beneficio para 24 escuelas de educación básica de 21 comunidades.

El Fondo de inversión Escuela Digna, asignó para nuestro municipio, 13 millones 018 mil 598 pesos, en acciones de rehabilitación general de 25 edificios de educación básica de 21 comunidades, Kopchen, X Yatil, Señor, Polyuc, X Hazil Sur, Tabi, Tepich, Nohbec, Petcacab, Chunhuas, San Ramón, Tac chivo, Chunyah, Chunhuhub, Santa Rosa, Laguna Kaná, Presidente Juárez, Tixacal Guardia, Nuevo Israel, Dzula y la cabecera municipal.

En la localidad de Presidente Juárez, con recursos del Ramo 23, se construyeron 3 aulas didácticas en el Colegio de Bachilleres con un monto aplicado de 2 millones 209 mil 775 pesos.

Con recursos propios que capta el Colegio de Bachilleres en el municipio, como parte de su Programa de equipamiento, adquirió equipo de computo para los estudiantes de sus planteles en Tihosuco, Señor, Noh Bec y Presidente Juárez con un monto de 602 mil pesos, para beneficiar a 1 mil 030 estudiantes de su sistema.

Las nuevas instalaciones del plantel Conalep en su primera etapa, cuentan con ocho aulas didácticas, servicios sanitarios, andadores y subestación eléctrica, donde se aplicaron 8 millones 591 mil 400 pesos del ramo 23.

Los estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de Felipe Carrillo Puerto recibieron en este 2015, un autobús y 165 equipos de computo, adquisiciones con recursos del programa Inclusión y equidad educativa, con un monto de 5 millones de pesos.

El comedor indígena Uku'chiil Jaanal es el resultado de la conjunción de esfuerzos del gobierno municipal y la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), para ofrecer a 63 jóvenes estudiantes de nivel medio superior y superior, originarios de comunidades rurales que se preparan en instituciones de la ciudad de Felipe Carrillo Puerto, los tres alimentos del día, de lunes a viernes, procurando una alimentación sana, y ayuda para disminuir la erogación de recursos a sus familias, destinando 390 mil 600 pesos.

EDUCACION RURAL

El Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), en su programa Conafe Compensado, orientó 1 millón 240 mil 780 pesos, para mejorar la infraestructura de sus centros educativos en Nueva Loría, Pino Suárez, Chancaj Veracruz, Chan Santa Cruz y San Ramón.

Una bolsa económica similar por 1 millón 140 mil pesos, la asignó para rehabilitar sanitarios de 6 escuelas de las comunidades de Trapich, Reforma Agraria, Nohcaj, San Andrés, Tac-chivo y La Noria.

DESARROLLO FORESTAL

La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), en sus programas orientados al manejo de nuestros recursos naturales, aplica en el municipio, una bolsa de 42 millones 166 mil 428 pesos, en acciones dirigidas al manejo forestal y desarrollo sustentable.

Un total de 21 mil 982 productores recibieron una de las estrategias en servicios ambientales, compensación ambiental por cambio de uso de suelo, desarrollo forestal, áreas de acción temprana, cadena productiva y desarrollo de capacidades.

ECO TURISMO

Mostrar, porque nos sentimos orgullosos de quienes somos y hacia donde vamos, es la tarea de mi gobierno.

Hoy somos candidatos para obtener la distinción de Pueblo Mágico, al ingresar los requisitos ante la Secretaría de Turismo, también iniciamos la transformación de nuestra ciudad, con aplicación de recursos para desarrollar nuestra Capital de la Cultura Maya en Quintana Roo y sus pueblos que la conforman.

Con inversión de 4 millones de pesos del Programa para el Desarrollo Regional Turístico Sustentable, la Secretaría de Turismo del gobierno del estado, construye la primera etapa de la Ciclovía en la ciudad de Felipe Carrillo Puerto, para fomentar las actividades al aire libre y de aventura, tanto para locales como visitantes, en una ruta sugerida que contempla nueve puntos relevantes, como Museo de la Ciudad, el Centro Ceremonial de la Cruz Parlante, Centro Histórico, avenidas y calles donde quienes lo recorran puedan tener contacto con los sitios que nos dan identidad desde la ciudad de Felipe Carrillo Puerto.

Asimismo sumo, del Fondo de Cultura estatal, 2 millones 533 mil 808 pesos, para mantenimiento y rehabilitación de la Casa de cultura de nuestro ciudad, que hoy luce su aspecto original renovado.

Con 93 sitios autorizados, el proyecto México Conectado, contempla enlazar 65 espacios públicos en mismo número de comunidades rurales y 28 puntos en la ciudad, como parte de la reforma en telecomunicaciones del gobierno federal.

A esta suma de voluntades, llamados, Gobernar para Servir.

DEPORTES

Al crear espacios deportivos o recuperar los existentes, despertamos el interés de nuestros deportistas por volverse competitivos en sus disciplinas.

Felipe Carrillo Puerto, con orgullo es parte del medallero nacional, al lograr para nuestro estado 14 medallas en tres disciplinas en las que los talentos carrilloportenses han demostrado su alto rendimiento.

Los resultados obtenidos, inician con la Olimpiada Nacional en su fase municipal, donde enlistamos a 292 deportistas en doce disciplinas.

Un total de 233 atletas continuaron a la fase estatal, logrando 40 jóvenes continuar la ruta del triunfo en la etapa regional, hasta llegar 20 atletas a la nacional.

Los atletas, halterofilistas Víctor Badur Guemez Cel y David Humberto Palomo Briceño otorgaron para su estado y su municipio 6 medallas doradas, cada uno con tres preseas con las que coronaron su esfuerzo.

En esta misma disciplina, Gertrudis Beatriz Palomo Briceño subió dos ocasiones al podio por mismo numero de medallas de plata, y Jeffrey José Guemez Cel logro tres preseas, dos de plata y una de bronce.

La halterofilia es un deporte dominado por los carrilloportenses.

En tenis de mesa, Adrián Octavio Monje Cetz logró para su selectivo 1 medalla de bronce y Sergio Antonio Cárdenas Peña 1 presea de plata, ambos por equipos.

El box fue una disciplina que nos distinguió en el 2015, Pablo Pech Aguilar logró medalla de bronce nacional, demostrando que contamos con talentos capaces de mostrar sus destrezas en este deporte que hoy coloca a Felipe Carrillo Puerto en el medallero nacional.

A este presea se suma, una que nos da orgullo especial, por tratarse de la primera mujer que logra escalar en el deporte de los puños y marcar historia en al Olimpiada Nacional para nuestro Estado, con la primer medalla de bronce, en esta disciplina lograda por Verónica Gabriela Pat Pech, a quien reconocemos su valor deportivo.

En Felipe Carrillo Puerto, en este gobierno, el deporte tendrá como meta sumar mas casos de éxito y de triunfo para nuestros atletas.

HACIENDA MUNICIPAL

Diseñamos metas de recaudación, esto a pesar de la realidad contributiva de nuestro municipio, que no es mayor al 5 por ciento de las aportaciones federales.

Instruimos a la Secretaría de Hacienda Municipal, conforme a la Ley de ingresos municipal, diseñe estímulos fiscales, como descuentos a contribuciones especiales, derechos y aprovechamientos en apoyo a los contribuyentes, mismos que fueron aprobados por el Honorable Cabildo para su aplicación.

Por primera ocasión se abrieron dos periodos de recaudación, en los meses de diciembre a febrero, y en el mes de julio.

El beneficio fue aprovechado por 5 mil 961 contribuyentes que tributaron 5 millones 982 mil 88 pesos.

Como incentivo a la corresponsabilidad de los contribuyentes, se premiaron a los cuatro ganadores del sorteo 'Pague a tiempo su predial' 2015, con 3 tablet y una portátil.

GOBIERNO MUNICIPAL

Somos un gobierno representado por cuatro fuerzas políticas, con quienes iniciamos la noche del 30 de septiembre del 2013, la toma de decisiones y acuerdos, que benefician a nuestro municipio y sus habitantes.

En 4 Sesiones ordinarias, 10 extraordinarias, el cabildo en pleno a trabajado en el análisis y aprobación de los siguientes temas de interés común.

- La incorporación del municipio de Felipe Carrillo Puerto al Programa Pueblo Mágico de la Secretaría de Turismo del Gobierno Federal.

-La adhesión del municipio de Felipe Carrillo Puerto, al programa denominado “México Conectado”, operado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del gobierno federal, a través de la Coordinación de la Sociedad de la Información y el Conocimiento (CSIC), mediante convenio específico.

-El ingreso del municipio de Felipe Carrillo Puerto al programa de Modernización catastral de dicha institución, y la aprobación de los Reglamentos interno de la dirección de obras públicas, de la dirección de planeación, el manual de procedimientos de la dirección de obras públicas, de la organización de la dirección de obras públicas del municipio de Felipe Carrillo Puerto.

Labores del presidente municipal, sindico y regidores del H. Ayuntamiento de Felipe Carrillo Puerto, de acuerdo a sus facultades conferidas en la Ley de los Municipios del Estado de Quintana Roo.

Con obras y acciones que desarrollan Felipe Carrillo Puerto cumplimos nuestro Compromiso Contigo, Gobernar para servir, Transformando México.

Hermanos carrilloportenses:

Esta ciudad, sus comunidades y sus familias, son la razón que me impulsa todos los días para imaginar todas las ideas posibles para transformar el lugar en el que vivimos.

Este documento, detalla lo hecho en este segundo año de gobierno. Las decisiones tomadas representan la continuidad de un proyecto integral que iniciamos en el 2013, cuando asumimos que administrar los recursos públicos destinados a Felipe Carrillo Puerto, era sinónimo de Gobernar para Servir.

Se habrán dado cuenta que decidimos gobernar en las colonias, en sus pueblos, en sus calles, en sus escuelas, en el campo, en sus canchas deportivas, en sus casas, en cada lugar donde era necesaria una decisión bien pensada, que se traduzca, primero a un beneficio individual para sus familias, y colectivo para sus pueblos.

Decidimos que cada obra, cada acción social, transforme su entorno, pero que no altere su paz, su naturaleza, que conserve su esencia.

La política social, la convertimos en sinónimo de igualdad, como Gobernar para Servir, en la tarea de todos los días.

Decidimos, mejorar la calidad de vida de nuestras familias, esa fue la primera decisión tomada, destinar gran parte de los recursos para construir techos, pisos y sanitarios, en viviendas rurales y urbanas.

A esta decisión de beneficio individual, le siguieron las de beneficio colectivo, edificamos domos y rescatamos espacios deportivos, abrimos y pavimentamos calles, rehabilitamos el alumbrado público, ampliamos la red eléctrica y construimos comedores comunitarios.

Decidimos hacer alianzas buscando beneficio para todos, y la encontramos en nuestros gobiernos, en nuestro gobernador del estado, Roberto Borge Angulo, el amigo solidario que siempre nos escucha, y siempre nos responde.

Personalmente le acerque los proyectos mas importantes para los carrilloportenses, en materia de seguridad, educación, salud, campo y desarrollo social, y en todas recibimos una respuesta pronta y favorable.

Con un amigo extraordinario de Quintana Roo, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha sido posible la transformación que queremos para nuestros pueblos.

Las dependencias federales, respondieron con eficacia y prontitud a la proyección de obras y acciones diseñadas desde la realidad de nuestro municipio.

Con una inmejorable alianza de gobiernos, logramos en el 2015, transformar nuestra ciudad y sus comunidades rurales, cumplir el compromiso contigo y con tu familia y gobernar para servir a los carrilloportenses.

Sumar más de 700 millones de pesos en el 2015 para Felipe Carrillo Puerto, es responder a la verdadera demanda social, pero sobre todo, es poner cada peso en el lugar exacto, donde se necesita y cuando se necesita.

Lo que continua es mantener el paso firme con el que avanzamos desde el primer día de gobierno, cuando tomamos la decisión de Gobernar para Servir.

Mantengo la esperanza de cumplir cada promesa ofrecida.

Tengo la certeza que en el gobierno del estado tengo un inmejorable amigo que coincide conmigo en los proyectos para mi municipio.

Estoy convencido que en la presidencia de la republica, tenemos un mexicano comprometido.

En el Congreso del Estado, a quintanarroenses que piensan en las características de mi municipio, cuando deben decidir por su desarrollo.

Un equipo de trabajo equilibrado, que desde el cabildo municipal, asumen la responsabilidad de tomar solo las mejores decisiones.

Tengo la confianza que en el DIF estatal con la señora Mariana Zorilla de Borge, tenemos la mano de una amiga sensible.

En el DIF de mi municipio, el acompañamiento de mi esposa Alejandra.

En mi hogar, en el lugar donde quiero estar, cuando quiero encontrarme con los míos, a mi hijo Yarif.

Con mi madre, cuando necesito paz, energía y voluntad para continuar.

Tengo la amistad de los carrilloportenses, la que quiero conservar, con quienes quiero contar, quienes me hacen sentir fuerte y emocionado, a quienes no les voy a fallar.

Tengo claro que quiero Gobernar para Servir.

GABRIEL CARBALLO TADEO

PRESIDENTE MUNICIPAL DE F.C.P.

2^{DO} INFORME DE GOBIERNO



C. Lic. Roberto Borge Angulo.
Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano del Estado de
Quintana Roo.

GABRIEL CARBALLO TADEO

PRESIDENTE MUNICIPAL DE F.C.P.

2^{DO} INFORME DE GOBIERNO



